
MUNICIPIO E

Acta N° 137-3

17/05/2023

Reunión presencial con los titulares y virtual con los suplentes, realizada por ZOOM
- debido a la emergencia sanitaria por COVID 19

 
Presentes: Alcaldesa Mercedes  Ruíz;  Concejales  titulares:  Ignacio  Ubilla  y  Augusto
Alcalde  (P.  Independiente),  Santiago Armas  y  Eduardo Correa  (FA),  suplentes: Cristina
Cafferatta (FA). 
Vecinos/as: Ariel Imken (CV7).
Directoras y funcionarios: Claudia  Malaneschii y Elena Colman
Asesor: Federica Senese
Secretaria de acta: María Noel Carreño

Siendo la hora 18:12 comienza la sesión.

Orden del día:    1) Previos
       2) Informe
       3) Aprobación de acta anterior

                   4) Asuntos entrados
                             5) Aprobación de Resoluciones

Orden del día (enviado por mail)

- Visitas:

Aprobación del Primer Cuatrimestre Proyecto fuente FIGM OPP

- Elena Colman: se lee.
Cristina Cafferatta: la plaza Luis Touron, por ahora no hay nada mas que un pliego?
Elena Colman: el proyecto no es solo hacer la obra sino todo lo previo también, que el
arquitecto haga el diseño, el pliego, la licitación, etc, todo eso forma parte del proyecto.
Cristina Cafferatta: que pasa si no alcanza la plata?
Elena Colman: lo que se habla aca es de las actividades que se hicieron, aca no rendimos
pesos, sino lo que se hizo, los proyectos.
Eduardo Correa: se van a hacer 2 compras directas?
Elena Colman: para que no se haga una licitación que lleva mas o menos 2 meses, y
ademas como hay trabajos muy diferentes mismo dentro de la plaza se pensó en hacer
dos compras.
Eduardo Correa: los arquitectos que dicen?



Elena Colman: OPP es por grado de avance, lo primero que tenemos es 20%  que nos da
OPP, se puede empezar con eso y rendimos y ahí va entrando plata.
En esta obra el avance es la elaboración del pliego.
Tema Arbolado: usamos una licitación del año pasado, la ampliamos en la proporción que
son los fondos OPP destinado para arbolado, el Ing. Agr. Avaló a la empresa que ya esta
trabajando.
Cristina Cafferatta: siempre estuvo en OPP arbolado?
Elena Colman: no, este es el primer año.
Cristina Cafferatta: se amplio los rubros a lo que se destina los rubros de OPP?
Elena Colman: si.
Eduardo Correa: arbolado, es como lo que hace el municipio?
Elena Colman: si, lo mismo de siempre pero con otro monto.
Se aprueba por unanimidad el primer cuatrimestre del Proyecto fuente FIGM OPP.

- 1) Previos:

-  Eduardo  Correa:  propuesta  por  tema  de  agua,  poner  en  las  redes  del  municipio,
acompañar lo que esta haciendo el  Gobierno Nacional  y Departamental,  sobre el  uso
razonable del agua.
Mercedes  habló  con  la  gente  de  la  URU,  el  hablo  con  el  Club  Náutico  para  ver  la
disponibilidad de poner a disposición de los vecinos los pozos de agua.
Mercedes Ruíz: mando un mensaje a Presidencia, al MIDES y a la IM que el Municipio en
esta crisis hídrica, que pueden contar con apoyo logístico en caso de ser necesario.
-  María  Noel  Carreño:  defensoría  del  Vecino,  solicitaron  reunión  con  el  Gobierno
Municipal,  se  los  agendo  para  el  24/05  a  las  17:30  horas,  estamos  esperando
confirmación, ni bien tengamos confirmado avisamos.
-  Federica Senese: se lee nota del Centro Cultural Experimental, solicitan la declaración
de interés municipal del evento a realizarse en el mes de octubre.
Se aprueba por unanimidad la declaración de interés municipal.
-  Ventanilla  Única:  Tania  Castro,  26/05/2023  de  10  a  12  horas,  Playa  Malvín,  Rbla
O’Higgins y Amazonas.
Se aprueba por unanimidad.
-  Ventanilla  Única:  Alejandro  Viera,  23/06/2023  de  18:30  a  20  horas,  Explanada  del
Estadio Charrúa.
Se aprueba por unanimidad.
- Ventanilla Única: Micaela Andrade, 27/05/2023 de 12 a 18 horas, Arroyo Torres ledo
entre René y Acquitapace.
Se aprueba por unanimidad.
- Cristina Cafferatta: en que estamos con el tema del Puente Caramurú?.
Mercedes Ruíz: estamos con el tema de la licitación.
Eduardo Correa: iban a venir los arquitectos a presentar el proyecto.

- 3) Actas: Actas N.º 135-3 se aprueba por 4 en 5 votos (Santiago Armas se abstiene por
no haber estado presente) y Acta N.º 136-3 se aprueba por 4 en 5 votos (Augusto Alcalde
se abstiene por no haber estado presente).

- 4) Asuntos entrados:



- Exp. Nº 2022-0016-98-000236: Vecina Barrio Asociación Civil Esperanza plantea 
problemas de su vivienda.
Se lee nota presentada, ya se había visto y se envió al PIAI, se leen informes de PIAI, 
Tierras, de Seguridad Edilicia y del CCZ N.º 8 – Área Social.
Se toma conocimiento.
Se aprueba por unanimidad.
Eduardo  Correa:  semana  a  semana  otorgamos  materiales  y  siempre  consultamos  si
tienen mano de obra, el municipio y los ccz’s están escasos de funcionarios en el área de
arquitectura, pero en este caso fue una construcción y luego se tuvo que demoler por un
riesgo de vida.
Hay que hacer un monitoreo cuando se entregan materiales.
- Exp. Nº 2023-3270-98-000118: Solicitud Fondo Solidario de Materiales, Henry Soria.
Se lee informe social y urbanístico.
Se aprueba por unanimidad otorgar el fondo de materiales.
- Exp. Nº 2022-3290-98-000002: Denuncia de vereda sito en Juan Bautista Alberdi N.º
6015 esquina Ancona.
Ya lo habíamos visto y se le dio un plazo de 90 días para sacar el canto rodado, se venció
el plazo y no dio cumplimiento.
Ignacio Ubilla: si la persona paga las multa y nunca lo termina sacando, que se hace ahí?
Mercedes Ruíz: se le hace un aumento en la contribución inmobiliaria.
Seguir adelante con la multa impuesta.
Se aprueba por unanimidad.
- Exp. Nº 2021-0016-98-000336: Propuesta de la Comisión de Desarrollo Sustentable del
Municipio.
Se lee nota de la Comisión de Medio Ambiente.
Agregar  el  informe  del  Ing.  Agr.  Que  esta  en  el  Exp.  N.º  2022-0016-98-000341  y
archivarlo.
Se aprueba por unanimidad.
- Exp. Nº 2022-0016-98-000341: Comisión de Desarrollo Ambiental del Municipio E.
Se lee informe del Ing. Agr. Arrillaga.
Notificar a la Comisión del mencionado informe.
Se aprueba por unanimidad.
- Exp. Nº 2022-0016-98-000341: Intimación a presentar autorización para realizar obras
en la vía publica sito en Gral. Máximo Tajes Nos. 7357/7359, Colegio Stella Maris.
Se lee informe del Área Urbanística del CCZ N.º 8.
Notificar de los informes de actuaciones Nos. 25, 35 y 38 otorgándole un plazo de 15 días
para dar respuesta.
Se aprueba por unanimidad.
-  Exp.  Nº 2019-0016-98-000259: Vecinos de la  Comisión de Plaza de los Olímpicos,
solicitan conformar una mesa de trabajo para la re apertura del local de la plaza.
Enviar al CV 7 para que informe al respecto, visto el tiempo transcurrido.
Se aprueba por unanimidad.

- 5) Aprobación de Resoluciones:

R  esolución   86  /2  3  /0116, Expediente 20  19  -  3290  -98-000  289  



Se aplica una multa de U.R. 8 a la empresa Nekil S.A., sito en la Avda. Arocena N.º 1584,
por falta de habilitación de SIME – 1ª Reincidencia.
Se aprueba por unanimidad.
Resolución 87/23/0116, Expediente 2021-3290-98-000177
Se aplica una multa de U.R. 10 a la empresa Tecsur SA, sito en la Avda. Italia N.º 6836,
por vereda antirreglamentaria.
Se aprueba por unanimidad.
Resolución   88  /2  3  /0116, Expediente 20  23  -  0016  -98-000  188  
Se convalida el gasto de $ 1.263.195,42 IVA incluido a favor de la empresa Rial SA, por
240 horas de arrendamiento de chipeadora realizadas en el mes de abril 2023.
Se aprueba por unanimidad.

Se aprueba las 3 (tres) resoluciones, la cual se firma por la Alcaldesa Mercedes Ruíz y el
Concejal Santiago Armas

-Varios:

- Federica Senese: se lee nota de la Comisión de Desarrollo Ambiental.
Solicitar salón del LATU nos cuesta $ 35.000 mas iva y por el audio del local (no se puede
llevar  uno,  hay que usar  ese)  $  17.000 mas IVA, solicitan ademas la contratación de
lengua de señas.
Se podría llegar a exonerar los $ 35.000 si el municipio manda la nota.
Mercedes Ruíz: porque en el LATU y no por ejemplo en el CEDEL que no nos cuenta
nada?
Graziella Romiti:  podría ser también en la Facultad de Ciencias, ellos pensaron en el
LATU por un tema de accesibilidad  del transporte y el LATU tiene la terminal cerca.
El CEDEL y la Facultad no tiene mucha accesibilidad del transporte.
En el LATU la parte del audio y visual no se puede exonerar eso hay que pagarlo si o si,
podríamos hacer la prueba y pedir igual la exoneración de todo, local y audio.
Mercedes  Ruíz:  no  tenemos  ningún  contacto  del  LATU,  tu  tenes  la  certeza  que  si
mandamos la nota lo dan gratis al salón?
Graziella Romiti: no, la certeza no.
Le dijeron que enviáramos la nota y ellos la gestionan, ella no tiene problema en hacer la
gestión en el LATU.
Ignacio Ubilla:  teniendo el  CEDEL y la Facultad de Ciencias que no tiene costo para
nosotros, lo haría en alguno de esos lugares, el transporte que llega a Portones pasa por
Bolivia y de ahí llegas al CEDEL.
En su opinión iría por el CEDEL o por la Facultad.
Graziella Romiti: es entendible la posición.
Cristina Cafferatta: hacer la gestión en el LATU, capaz que no lo cobran.
Eduardo Correa: esta el teatro de la Mennais.
Cristina Cafferatta: cuanta cantidad de gente esperan que vaya?
Graziella Romiti: tenemos que ver el día, pensaron en el mes de junio.
Convocar a la Academia, al Gobierno y a la Sociedad, por el Gobierno al Ministerio de
Ambiente, Intendencia, y que el Municipio haga la presentación por la temática y a la
gente de la sociedad civil en el territorio que tiene su enfoque y su mirada.
Va a hacer el borrador para el envió formal a las instituciones y lo enviá a María Noel .



Siendo las 19:56 horas se termina la sesión.

Próxima sesión:   miércoles 24   de   mayo   de 202  3  , a las 1  8  :  0  0 horas,  presencial  
y por  zoom.


